
El nuevo gobierno de la Facultad

Decano Facultad de Comunicación Social y
Periodismo, César Mauricio Velásquez.

Vicedecana, Adriana Patricio Guinum.

Secretario Académico, Mun uel Ignacio
Gonuilez.

Coordinuüor de Investigaciones, Daniel
Fernando Lopei ,

Nuevos rostros, nueva organiza-
ción y nuevos propósitos hacen
parte del gobierno de la Facul-
tad de Comunicación Social y
Periodismo de la Universidad de
La Sabana.

Asumieron los nuevos cargos
directivos los docentes que en
compañía del decano, César
Mauricio Velásquez, ejecutarán el
proceso de Autoevaluación y el
establecimiento de la nueva Re-
forma Curricular.

La decanatura continuará en ma-
nos del profesor y periodista, Cé-
sar Mauricio Velásquez.

El Decano es, además, presiden-
te del Círculo de Periodistas de
Bogotá y miembro de laComisión
de Conciliación de Paz.

Grupo de apoyo

Se constituyó la Vicedecanatura
que será encabezada por la pro-
fesora Adriana Patricia Guzmán,
con el fin de observar los proce-
sos académicos y administrati-
vos de la Facultad.

Guzmán acaba de regresar de
España, donde realizó estudios de
alta titulación en Empresa Infor-
mativa.:

La docente Luz Carmen Barre-
ra fue designada como Coordina-
dora Académica y se encargará
de consolidar la Reforma
Curricular.

Como Coordinador de Investiga-
ciones fue designado el docente
Daniel Fernando López, quien se
venía desempeñando como Secre-
tario Académico. Además, conti-

nuará como cabeza principal de
las especializaciones que en poco
tiempo se aumentarán en la Fa-
cultad.

Manuel Ignacio González, do-
cente de Teoría de la Comuni-
cación es el nuevo Secretario
Académico.

El profesor de Historia de Co-
lombia, Alfonso Forero, asumió
la dirección de estudiantes (e),
cargo que propende por la edu-
cación integral y personalizada
de los alumnos.

Por su lado, el profesor Sergio
Llano Ariztizábal coordina las
relaciones internacionales de
la Facultad, entre las que se
encuentran convenios acadé-
micos e intercambios entre
distintas facultades de comu-
nicación de diversas universi-
dades del mundo. A su vez,
está al tanto del proceso de
Internacionalizacion de la Fa-
cultad.

La profesora de Opinión PÚ-
blica, Etica Profesional y Se-
minario de Monografía I1,
Marcela Uribe, es la
encargada de la Coordinación
de Egresados. Esta oficina
busca mantener la información
entre los egresados y su co-
nexión laboral en entidades
públicas y privadas.

La Carta del Decano felicita
a los integrantes del nuevo go-
bierno de la Facultad e invita
a los estudiantes a participar
de este proceso, a través de
su apoyo y vinculación con los
proyectos académicos que
estos desarrollen.

Coordinadora Académica, Luz Carmen Barrera.

Coordinador de Relaciones Lnternacionales,
Sergio Llano.

Director de Estudiantes (e), Alfonso Forero.

Coordinadora (le Egresados, Maree/a Uribe.



2 e
¿Por qué tanto escándalo?

Hipócrita, por decir lo
menos, ha sido el debate
sobre la niña, adolescente
o joven que espera un
bebé.

hasta el periódico El
Tiempo aprovechan su
caso para solucionar
todo con el aborto?

Los medios, los políticos el
Gobierno, todos, h~n
hablado sobre conjeturas.
Primero dijeron que la
futura madre tenía ocho
años y que su embarazo
había sido fruto de una
v io I a e ió n, d e s p u é S César Mauricio Velásquet,
carnb iaron todo y han Decano de la Facultad de
dicho -según últimas Comunicacion Social y. d I Presidente del Círculo de
v~rsIOnes e periódico El Periodistas de Bogotá -CPB-
Tiempo- que tiene entre
12 y 14 a ños, y que su compañero es
un hombre honorable y responsable.

Además, nada de esto es
casualidad. El estímulo
sexual prematuro es pan de
cada día en los contenidos
del cine, la televisión, la
radio y la prensa. Basta
ver las novelas y los
realities para aprender lo
que se puede hacer desde
la infancia. Lo erótico, el
sexo como deporte, el
morbo, esto es lo que se
transmite, lo que aparece
como referente, lo

sugerente para ir a la cama a cualquier
edad, condición y lugar.

¿Por qué tanto escándalo? Si todo
está permitido en el principio del libre
desarrollo de la personalidad lo
que ha ocurrido es fruto de' ese
principio. Cada quien ponga su
medida.

¿Qué más da que lajoven tenga lO
Ó. 14 años? Ella, y es propio de su
vida personal e íntima, puede hacer
lo que le yenga en gana. Además,
qUl~o y quiere al hombre que la hizo
fel iz. ¿Por qué negarle ese
derecho? ¿por qué los políticos y

De manera que ¿por qué tanto
escándalo? Hipócritas, intolerantes,
desdichados que todo lo ven segun' la
utilidad

Por fortuna, y en esto la niña o joven
no le hizo caso a los infalibles
opinadores de la política y de los
medios, decidió dar a luz al bebé y
el futuro padre quiere responder
por el fruto de su amor, lo que
muchos no asumen después de
hacer y deshacer.

Por la paz
La Conferencia Episcopal y la
Comisión de Conciliación Nacional
convocaron hace algunos días a
todos los colombianos para que se
fijen ~I.propósito de lograr la
reconciliación antes del 20 de julio
del año 2010, cuando se cumplan
200 años de la Independencia.

La iniciativa es sana y transparente
y debe ser acogida por cad~
colombiano que de manera directa
e indirecta haya sido afectado por
el contl icto, la ausencia de Estado
el desempleo, la falta d~
oportunidades, insolidaridad,
pobreza, hambre, falta de garantías,
amenazas, intimidaciones, presiones,

entre otras situaciones que rodean hoy
al compatnota.

Entre los argumentos de la Iglesia
están que la paz no se consigue con
acciones bélicas, sino con
propuestas de diálogo; que no se
logra con falta de respaldo social
sino con la solución de los problema~
sociales de los colombianos.

A ese liderazgo debemos unimos
todos. los colombianos, no podemos
pernutir que los Intereses particulares
de pocos se impongan, cuando la
verdadera solución debe involucrar
a la gente de bien, a los
desprotegidos, a los que sufren.

Nuevo Secretario
El profesor Manuel González es
Comunicador Social y Periodista
de nuestra Universidad y, en días
pasados, asumió la Secretaría
Académica de nuestra Facultad.

González adelanta una Maestría
en Educación del Instituto
Tecnológico y de Estudios
Superiores de Monterrey,
Mexico. También cursó
estudios en Periodismo e
Internet en la Universidad
Pompeu Fabra, de Barcelona,
España.

Manuel Gonuilet, nuevo secretario académico.
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Internacionalización de la Facultad

El profesor de Nuevos Medios de Información, Sergio Llano, asumió la Coordinación de Relaciones
Internacionales de la Facultad.

Sergio Llano es comunicador social
y periodista de LA SABANA.
Además, es profesor de Nuevos
Medios, y en la actualidad coordina
las relaciones internacionales de la
Facultad.

¿Qué es la internacionalización
de la Facultad?

La internacionalización de la
Facultad es el proceso de
trascender las fronteras de nuestro
país, a través de distintos
mecanismos de acercamiento a
otras universidades e instituciones
educativas del mundo. Esto se logra
promoviendo diversas actividades, que
van desde la movilidad e intercambio
de profesores y estudiantes con otras
universidades hasta la inclusión de
lecturas en otros idiomas en las clases
regulares de nuestra Facultad.

¿Qué contactos internacionales
viene manejando la Facultad?

La Facultad contacta a otras de
universidades, pares académicos,
organizaciones de promoción de la
educación internacional, entidades
de investigación, egresados en el
exterior, medios de comunicación,
entre otros. Estamos organizando

esta información para sacarle
provecho, de tal forma que todas
estas experiencias internacionales
puedan capitalizarse en beneficio de
toda la comunidad académica que
integra la Facultad.

¿Qué convenios se han firmado?

Gracias a la gestión que en los últimos
años ha realizado la Dirección de
lnternacionalización de nuestra
Universidad, actualmente nuestros
estudiantes pueden acceder a 11
oportunidades de semestre
universitario en el exterior (En
Norte y Suramérica, Europa y
Australia). Pero hay convenios
con un número mayor de
universidades para otros fines.
Además, en este momento hay cinco
nuevos contactos en Latinoamérica
y Australia en los que estamos
trabajando para abrir oportunidades
adicionales.

En días pasados, la Facultad realizó
el primer evento llamado «Hora
Internacional», donde se dieron a
conocer a los estudiantes las
posibilidades para salir del país con
fines académicos. Esta reunión se
programará al menos una vez al
semestre para difundir los convenios

existentes y los nuevos que vayan
surgiendo.

¿Qué profesores y alumnos se
han beneficiado con este tema?

Este es el primer momento en que
la intemacionalización empieza a ser
«regulada» en el marco de un plan
estratégico que se está diseñando
con el apoyo de la Dirección de
Internacionalización de nuestra
Universidad, pues debemos
acogernos a los lineamientos que la
Universidad ha establecido para tal
fin. También 35 estudiantes en los
últimos años han realizado prácticas
en el exterior y 2 han VIvido la
experiencia de un semestre en
universidad extranjera, con la
respectiva homologación de las
materias cursadas. Hay en lista, en
este momento, solicitudes de seís
estudiantes para cursar un semestre
por fuera de nuestro país.

¿Qué es la Acreditación
Internacional?

Es el reconocimiento que el Concejo
Latinoamericano de Acreditación,
CLAEP, otorgó a nuestra Facultad por
seis años, y significa que nuestro
programa de Comunicación y
Periodismo cuenta con los estándares
de calidad internacional en la
enseñanza del Periodismo fijados por
dicha institución. El CLAEP está
asociado a la SIP, Sociedad
Interamericana de Prensa, entidad
muy respetada internacional mente.

¿Qué retos encuentra en este
nuevo cargo?

Nuestra comunidad académica debe
mirar más al mundo. Mi objetivo está
en apoyar los procesos que nos
ayuden a que esa mirada sea más
aguda y que se convierta en
experiencias de estudios, pasantías,
intercambios y relaciones con
entidades afines en todo el mundo. El
reto es hacer que la mayor cantidad
posible de personas, en nuestra
Facultad, pueda vivir esas
experiencias.
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Nos visitan, nos miran y nos aconsejan

ÁngelArrese,vicedecanode
laFacultaddeComunicación
de la Universidad de
Navarra, visitó a Colombia
durante la semana del 23
al 27 de agosto, a fin de
compartir su experiencia
profesional y orientar, ~
sobre todo en materia de ~
investigación, los proyectos 6-
que adelanta la Facultad de ~
Comunicación Social ~
y Periodismo de la .3
UNIVERSIDAD DE ~
LA SABANA. "-

Angel A rrese durante el foro de Periodismo Econámico organizado por la Facultad.

Con su vasta experiencia
en el campo del periodismo
económico y empresarial,
el profesor Arrese prestó
un invaluable aporte a las
ideas que se conciben en
la Facultad y, con base en
los trabajos que ha dirigido,
recomendó, entre otros
aspectos, el intercambio
permanente con otras
universidades y con grupos

de investigación, para
conocer con plenitud el
trabajo acerca de temas
similares que se inician en
la Facultad.

El caso particular de
España presenta la
vinculación de periodistas
jóvenes dedicados al
cubrimiento económico,
informó el profesor

Arrese, y añadió que se
presenta ese dilema (en
cualquier lugar del
mundo) entre la adecuada
formación periodística y
la económica.

El reto, por tanto, dijo él, es
cómo compaginar esas dos
áreas del conocimiento de
manera efectiva. Las
facultadesde comunicación,

por supuesto, tienen
mucho que ver, debido al
reto de los mercados,
alertó el académico.

Entre las alternativas,
Arrese sugirió incluir en
el programa más
materias propias de las
ciencia económicas,
programar y llevar a
cabo seminarios en este
campo, así como diseñar
posgrados y presentar
títulos adicionales para
enriquecer a los futuros
profesionales periodistas
de la comun icación
económica.

Aquí, en LA SABANA,
estas ideas son muy
factibles, expresó el
profesor español, porque
se cuenta con buenos
recursos. Además
concluyó: «Tenéis una
universidad bellísima:

Más paramilitarismo y menos empleo
en los dos primeros años de Uribe

Rodriga Rivera, César Mauricio Vélasquez y José Obdulio Gaviria analizaron
los alcances de la reelección durante el foro organizado por la Facultad.

Los protagonistas de la
discusión fueron los
liberales no uribistas
Rodrigo Rivera Salazar y
José Joaquín Vives; y del
Polo Democrático,Antonio
Navarro y Gustavo Petro.
Estos últimos, contrarios a

laspropuestasdel Presidente
de la República.

Otros dos invitados fueron
José Obdulio Gaviria,
asesor de Alvaro Uribe, y
el investigador en asuntos
de seguridad Andrés

Villamizar, economista y
politólogo vinculado al
Ministeno de la Defensa.

El senador Rodrigo
Rivera exigió al gobierno
transparencia en la
discusión del acto legislativo
de la reelección, mientras
que el Representante a la
Cámara Gustavo Petro
afirmó que el país está «en
la catástrofe social más
profunda' y que la miseria
está «entre los ladrillos'.

En cuanto al plan de
Seguridad Democrática,
el senador Antonio
Navarro dijo que las Farc
están replegadas debido a
la presencia de unidades

militares en las principales
ciudades y carreteras. Sin
embargo, aseguró que ese
mismo grupo guerrillero
no ha disminuido los
retenes ilegales ni los
ataques a poblaciones.

En el mismo foro Andrés
Villamizar, funcionario del
Ministerio de la Defensa,
explicó que las capturas
masivas y el programa de
cooperantes han entregado
buenos resultados, «aunque
es necesario afinar estos
mecanismos para evitar
injusticias',explicó.

El foro arrojó buenos
resultados en cuanto al
análisisde latemáticapolítica.

Comunicadores y periodistas que construyen la opinión en Colombia
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Docentes, por la búsqueda de los valores
Todos los profesores de
planta y los catedráticos de
laFacultad de Comunicación
Social y Periodismo de la
Universidad de La Sabana se
reunieron, como es habitual,
antes de iniciar el semestre.

Para el encuentro se dispuso
una conferencia sobre el
Liderazgo del docente en
la práctica de valores,
dictada por Jorge Yarce,
Director del Instituto
Latinoamericano de
Liderazgo.

La esencia de la charla estuvo
enmarcada por los valores,
respeto, responsabilidad y
solidaridad,

Uno de los activos más
preciados para la Facultad
es que los docentes son
fonnadores durante las 24
horas del día y durante
toda la semana. Un profesor
de la UNIVERSIDAD DE
LA SABANAdebe ser
ejemplar en la vivencia de
los valores.

Jorge YaTee con los profesores de la Facultad en la conferencia sobre el Liderazgo del docente en la práctica de los valores.

El compromiso de la
Universidad es formar no
sólo profesionales exitosos,
sino ante todo personas
capaces de comprometerse
con dar respuestas a las
necesidades de la sociedad.

La exposición de Yarce
refleja el Proyecto Educativo
Institucional, PEI, sobre el
papel del docente: "Elprofesor
no puede convertirse en una
señal del camino, él tiene que
ir también con sus alumnos".

Un profesor es líder cuando
genera entusiasmo, muestra
convicciones, encarna los
valores de la Universidad,
mejora lo que enseña, es
siempre positivo,deja huellaen
susalumnos, estudiae investiga.

Nuevas publicaciones de la Sala de Redacción
Redención mEadlreetc i!lfJ~FIDE5

~==~======----
:;;,:..::;_..... Aumenta el hambre

Portadas de las publicaciones de la Sala de Redacción.

La Sala de Redacción ha
iniciado con éxito el proceso
de producción de las
publicaciones que permitirán
a los estudiantes acercarse
a la realidad.

El periódico Redención,
de la Fundación San
Felipe Neri, el boletín y la

revista de la Fundación
Fides, la Carta del
Decano, el periódico En
Directo y el suplemento de
información deportiva, los
sitios web del Observatorio
de Medios y En directo On
- line, entre otros, son los
proyectos en plena
ejecución.

La Sala de Redacción está
coordinada por el profesor
y periodista, Jesús Erney
Torres, y lo apoyan el
docente del Area de
Informática para la
Docencia, Guillenno Reyes
y los estudiantes Augusto
Daza, Oscar Reyes y
Samia Lizetle Abisambra.

S:.ulla L\hu1a n:<ihiú \'1111 j,'••.•iln a 230

El equipo periodístico lo
integran 150 alumnos de
diferentes semestres,
quienes asisten a los
Consejos de Redacción
realizados semanalmente
en el laboratorio diseñado
para aquellos amantes de
la escritura y el
periodismo impreso.

Facultad de Comunicación Social y Periodismo
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Experiencias profesionales: En directo

Personalidades de la comunicación
social y el periodismo han visitado la
Facultad, a través de la materia de IX
semestre Cátedra En Directo, dirigida
por el profesorJesús Emey Torres,
Comunicadores y periodistas de am-
plia experiencia como Pilar Guarín,
Jefe de protocolo del Ministerio de
Agricultura; Dario Restrepo, director
de CityNoticias; José Salgar,presiden-
te honorario del CPB; Alvaro Ayala,
miembro de la oficina de prensa de la
Fiscalía General de la Nación; Marta
Avila y Sofía Villa, jefes de redac-
ción del canal urbano City TV, han
compartido con los alumnos sus ex-
periencias tanto de la profesión como
fuera de ella,

o
o

""
Pilar Guarin, jefe de protocolo de Minagricuttura; las jefes de redacción de City TV, Marta Ávila y Sofía Villa;
Dario Restrepo, director de Citylvoticias; Álvaro Aya/a, jefe de prensa de la Fiscalía, y el maestro José
Salgar, durante los encuentros de Cátedra En Directo.

Esta materia tiene como propósito
hacer consciente al alumno de su
entorno social. Por ello, más invita-
dos asistirán, durante este semetre, a
la Cátedra con el fín de continuar con
la instrucciónenmaterias periodísticas,

Padres de familia visitan la Facultad

Padres de Familia visitaron la Facultad, el Centro de Producción de Medios, la Biblioteca y terminaron Ia jornada con un almuerzo en el Mesón de La Sabana. 17

de abril de 2004.

Dentro del proceso de acercamiento
con los estudiantes de la Facultad,
la Dirección de Estudiantes realizó
en el mes de abril un encuentro
entre profesores, directivas y
padres de familia.

Treinta y dos familias de jóvenes de
primer semestre dialogaron sobre
los procesos académicos, la nueva
reforma curricular, la acreditación
internacional, oportunidades para
becas y ayudas financieras.

A su vez, se presentó el plan de
asesorías académicas para este
año y se conocieron las
expectativas de estudiantes y
profesores sobre su paso por la
Universidad.
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Estudiantes, a prueba con la Publicidad
El pasado 28 de mayo se exhibió
una muestra de trabajos
publicitarios, en el marco de la
primera Feria de Publicidad
organizada por Verónica Hernández,
profesora de Publicidad II, y
realizada bajo su dirección por los
estudiantes de noveno semestre.

La Feria, con 12 stands montados,
permitió conocer las campañas y
trabajos relacionados con asesorías
publicitarias, creatividad, diseño y
producción de mensajes para
televisión, radio, prensa, revistas,
folletos y otros medios impresos,
además de Internet.

La Carta del Decano felicita a los
estudiantes que llenos de pasión se
sumergieron en el reto inventivo,
explorando su propio talento y
dejando todo su esfuerzo por sacar
adelante este proyecto.

Este semestre la Segunda Feria de
Publicidad está programada para
noviembre, y esta vez en inglés.

Los estudiantes de noveno
semestre, conformados por grupos

La profesora Veránica Rincán junto ti los alumnos de IX semestre, en el marco de la primera feria (le la
publicidad en el edificio A.

que simulan Agencias de Publicidad,
ya están trabajando fuertemente
con la asesona de la profesora
Verónica en la elaboración de
estrategias, ingenio y producción de
campañas para todos los medios
rnasivos y nuevos medios.

En la segunda edición de este
evento, más creatividad, imagen

y conocimientos saldrán a
relucir, dando muestras de que
la comunicación no tiene
fronteras.

Más adelante se divulgará el lugar,
la fecha y la hora de la Segunda
Feria de Publicidad, donde podrán
disfrutar de grandes sorpresas
creativas.

Reconocimiento a los mejores del 2004
Un espectáculo sin
precedentes en la historia
de la Facultad fue el montaje
de los estudiantes de
noveno semestre de la
Quinta versión de los
Premios a la Excelencia.

María Paula Gaitán con el
trabajo denominado Sin
nombre.

Mejor Crónica en
prensa: Andrés Suárez,
con el trabajo El karma de
estar loco.

Cerca de 500 personas,
entre estudiantes, profesores,
directivos y administrativos,
padres de familia, amigos de '&" w

la Facultad y periodistas, Algunos de los estudiantes de nuestra facultad, mientras 7eciben la 'Garza' que
caracteriza los Premios ti la Exelencíu.nos acompañaron en el

Teatro LIbre de Bogotá para
reconocer los mejores trabajos en
prensa, fotografia, animación, video
clip, puesta en escena, proyecto
para televisión, documental, y
crónica en radio, entre otras
categorías, y estas fueron las En video Clip: Yasmine Davo En Fotografia: PhillipeSiegenthaler,
premiadas: Carolina Riaño, Juanita Cortés y con el trabajo Patios:el ritual.

En Animación: Claudia González,
Oscar Alvarez, Luisa Nieto, María
Femanda Sandoval, María Guzmán,
Cristian Quiroga y SamiaAbisambra,
con el trabajo Se armó la gorda.

Mejor Documental:
Camilo Chaparro, Edison
Molina, Juan Eduardo
Rodríguez y Edwin Cañón
con, Era mayo del 68.

Proyecto de programa: Daniel
Quintero, Paula Campos, Solangie
Robayo y Luis Quintero, con
Dementecitos

•
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Fuera de las aulas también mareamos goles

Nicolás Serna, goleador del torneo; Ana María Diazgranados, ganadora por el mérito deportivo, y el equipo Bayern Miillc}¡ell, campeón en fútbol seis, durante la
premiacián del pasado 11 de mayo de 2004

El Bayern München, equipo de
estudiantes de sexto y séptimo
semestre de la Facultad, resultó
campeón de fútbol seis, en el marco
del torneo Inter roscas organizado
por la Universidad.

A su vez, el Milan A.C obtuvo el
subcampeonato en la categoría
fútbol once, luego de una vibrante
final con el Boca Juniors de la
Facultad de Administración de
Empresas, que se quedó con la Copa.

N encuentro de Medios Escolares

Carolina Serrano, directora de Promoción de la Facultad; Pilar Vélez, directora de Comunicaciones de la
Universidad, y estudiantes ganadores durante el IV encuentro de Medios Escolares.

Con el propósito de :premiar los
mejores trabajos periodísticos en las
categorías de televisión, páginas
web, radio, revistas y boletines
especiales, la Facultad de
Comunicación Social y Periodismo
de la Universidad de La Sabana,
realizó durante abril y mayo el IV
encuentro de Medios Escolares.

CatorcecolegiosdeBogotáparticiparon
en lajornada que dejócomo ganadoren
la categoría de televisión al Colegio
Cafam, en la categoría a mejor págma
web al Colegio Mayor del Rosario, en
PrensaalColegioAlvernia,mejorrevista
al colegio The English School y en las
categoríasde radioy boletinesalcolegio
ColomboGales.

Durante la premiación, la
Universidad también resaltó con
el mérito deportivo a Andrés
Reina y Ana María Díazgranados,
estudiantes de Comunicación
Social y Periodismo.
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